

En la agenda pública existe un tema que históricamente no tenía notoriedad, porque se entendía que era una acción propia de cada familia, estamos hablando de los cuidados. Gracias al trabajo de muchas organizaciones sociales este tema ha dejado la invisibilidad y ha pasado a tener una acción concreta y decidida del Gobierno que se traduce en políticas públicas, que no solo visibilice, si no que busque mejorar la condición de muchas personas que cuidan a otros.

Personas con discapacidad, con movilidad reducida, personas con edad avanzada que pierden autonomía, niños, niñas y adolescentes que requieren cuidados, han sido históricamente postergados, pero las personas que realizaban la labor de cuidado fueron más postergados aún. Lo anterior se debe a que no existían en la visión de las políticas públicas, ni del Estado, ni de las preocupaciones de la sociedad, visibilizar esta desgastante tarea de cuidar, por tanto, reconocer la labor de las personas cuidadoras es un acto de justicia social y de humanidad.

Las agrupaciones de personas cuidadoras distinguen diversas brechas que ellas enfrentan de manera cotidiana como problemas de tiempo, pues no pueden realizar otra labor que no sea cuidar, eso determina además problemas económicos, desgaste físico, por la tarea realizada y problemas de salud mental, por lo extenuante de la labor.

La respuesta desde el Estado a esta problemática es la creación de Chile Cuida, un modelo de gestión en red, que permite conectar instituciones, planes, programas, políticas y prestaciones, para apoyar la labor de los cuidados, con un fuerte componente territorial.

D Para esto, el Presidente Gabriel Boric, en el proyecto de presupuesto enviado al Parlamento, anuncia un aumento de un 37% en materia de Cuidados, cuestión que permitirá aumentar de 144 a 214 las comunas en las que está presente la Red Local de Apoyos y Cuidados, hoy 11 comunas cuentan con esta Red en la región. Este presupuesto enfocado en la temática, permitirá el aumento en la construcción de Centros Comuni-

Día Internacional de las personas Cuidadoras



HEDSÓN DÍAZ
Seremi de Desarrollo Social del Biobío

tarios de Cuidados, actualmente en la región hay 3 en proceso de construcción. Asimismo, estas buenas noticias traen consigo el aumento del programa de Cuidados Domiciliarios para personas mayores, la entrega de Kit Chile Cuida para personas que realizan la labor de cuidar, además de promover atención telemática en materia de salud mental para este grupo objetivo.

Que los cuidados se constituyan como el cuarto pilar de la Protección Social es una gran tarea acorde al desafío de la problemá-

tica. Acá está patente la necesidad planteada por diversas agrupaciones de Cuidadoras y Cuidadores, de agrupaciones de discapacidad y que trabajan materias de inclusión, pero también la acción decidida del Gobierno para abordar esta temática, de manera responsable y con un presupuesto importante.

La sociedad progresa con justicia social cuando se preocupa por las problemáticas que aquejan a sus ciudadanos, por eso la importancia de Chile Cuida y el Sistema Nacional de Apoyos y Cuidados.